



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 16 de Mayo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Suspenden a jefe antidrogas.

+Jefe de la Policía, Edwin Cordero, suspendió al jefe antidrogas de la RAAS, Oscar Larrave señalado de presunto involucramiento en narcotráfico.

+ “El subcomisionado Larrave me ofreció plata a cambio de trabajar en su red de informantes”, declaró un testigo ante la Fiscalía de Bluefields.

+No habrá cortes de energía.

+Con 11 millones de dólares que pagará el gobierno a Unión Fenosa, ésta abonará a generadoras de energía.

+Nuevos billetes en circulación.

+Banco Central de Nicaragua emite nuevo papel moneda de 10, 20, 50, 100 y 500 córdobas.

El Nuevo Diario

+80 mil abortos al año.

+ Flagelo mortal sobre adolescentes.

+ Secuelas consumen escuálido presupuesto de Salud Pública.

+ 52 % de jóvenes entrevistadas dijeron haber tenido experiencias abortivas.

+ La mayoría hubieran querido conservar embarazo y las razones para abortarlo son predominantemente económicas.

+También de índole familiar y sólo un 5 % por problemas de salud.

+Cae Subcomisionado bajo cargos graves.

+Asunto drogas en el Atlántico.

+ «Fuego» sobre el ministro.

+ Don Virgilio imperturbable.

+Diputados pidieron que lo destituyan y hasta que lo encarcelen.

+ Si Gurdíán fuera boxeador se hubiera dicho que le dieran hasta con el cubo, y no lo despeinaron.

+ Muere la última Somoza Debayle.

+ Se extingue estirpe sangrienta.

+ Lilliam murió el miércoles en Washington.

+La mayor de los hijos del fundador de la dinastía y esposa del empalagoso y cursi «decano» del cuerpo diplomático en EE.UU.

+Algunas anécdotas sobre su cara en el billete de a peso de 1940 y la toma de la casa de Chema Castillo con su marido adentro.

+Aparece la niña perdida.

+ Foto de END fue vital para localizarla en Nandaime.

+Estaba con señora que le cambió el nombre.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 2 -

- + Vecinos la llevan a un convento de monjas.
- +Feliz unión con angustiada madre y hermana.

Editorial

La Prensa

Supresión de pensiones de gracia.

“Los diputados pasaron a comisión tres proyectos de reforma a la Ley de Inmunidad, para suprimir algunas pensiones de gracia y revisar la multiplicidad de otras. De manera que si tal reforma fuese aprobada, a partir de ella los ex presidentes y ex vicepresidentes de la República sólo recibirían una pensión del Estado, o únicamente la remuneración ordinaria si siguen ejerciendo una función pública. Tal es la situación del ingeniero Enrique Bolaños, quien recibe la pensión vitalicia de ex vicepresidente y cobra su sueldo de Presidente de la República. Y si la ley no fuera reformada, cuando deje el cargo recibiría dos pensiones (por ex vicepresidente y ex presidente), y dos remuneraciones (por diputado centroamericano y diputado a la Asamblea Nacional). ¡Qué tal! La verdad es que en estricto derecho y sentido de justicia nadie que ejerció esos cargos por los cuales recibió y recibe jugosas remuneraciones, debería ser pensionado de gracia y vitalicio, a menos que demuestre que en realidad necesita el apoyo del Estado para su retiro decoroso. La función pública es para servir al pueblo, no para servirse de él como se hace desvergonzadamente en Nicaragua”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Las blancas y las negras de los jurados. (Joaquín Absalón Pastora)

“Los jurados de conciencia vuelven a la tarima opinante. Unos optan por la supresión. Otros porque la ley sea revisada. Respaldo el criterio de la doctora Alba Luz Ramos, presidenta de la Corte Suprema de Justicia, quien ad-literam expresó: “En las actuales circunstancias de Nicaragua los jurados de conciencia no deberían existir por los problemas sociales, económicos, culturales y educativos que afectan a la población nicaragüense”. Si es necesario que sigan con vida para darle validez al sistema democrático y la sociedad tenga un poder donde pronunciarse debe ser a base de cancelar las facultades de absolver o de condenar. El examen podría situarlos en la posición de hacer recomendaciones al juez (tesis del doctor William Frech), por ejemplo en el ámbito de la pena en proporción al delito cometido. La fundamentación para abrazar climas tan desbordantes, nace de la conciencia de cada uno de los partícipe del cónclave deliberatorio. ¿Qué tipo de conciencia? ¿Primitivista? ¿Reflexiva? ¿Objetiva o subjetiva?”.

Reforma para agudizar la pobreza. (Mauricio Mendieta)

“El resultado de esta reforma predecible. A más impuestos mayor evasión. La reforma desincentiva la inversión y, lógicamente, al generarse menos empleo, traerá como consecuencia mayor pobreza. En otras palabras, la ley agudizará la pobreza de tal manera que pareciera que el Gobierno está a favor y no en contra de ésta, y es posible que esa precisamente haya sido una de las razones que impulsó al sandinismo a correr a aprobar la ley, con la idea de que con una agudización de la pobreza existiría para ellos mayores posibilidades de triunfo en las elecciones generales del 2006. Aunque el Gobierno no lo dice, estas soluciones las impone a todos los nicaragüenses porque son en gran parte para el pago de la deuda interna, producto del saqueo sandinista y la quiebra fraudulenta de los bancos”.

El Nuevo Diario

Carta abierta a José Rizo C. y a Eduardo Montealegre R.(Virginia Vijil Icaza)

“Entiendo sus deseos de querer ser presidente de Nicaragua, están en todo su derecho. Lo que no comprendo es por qué para cumplir sus deseos tengan ustedes que buscar el apoyo del «arnoldismo». Pues a los dos, van estas líneas con el sincero deseo de que les ayude a reflexionar y tomen distancia de todo aquello que pueda asegurarnos a los que queremos ver una Nicaragua diferente, de que la era de Alemán no seguirá. No obliguen a la nueva generación a tomar nuevamente las armas porque eso tampoco solucionó nuestros problemas. Ahí tenemos hoy nuestra Revolución traicionada por sus dirigentes, ahora cómplices del arnoldismo y partícipes del descrédito de las instituciones”.

Nicaragua: las vías de hecho. (Editorial de El Tiempo de Colombia)

“Por este motivo, tanto el Gobierno como la opinión pública nacional deben permanecer alerta, en previsión de cualquier otro acto del gobierno nicaragüense que pueda afectar la soberanía colombiana. Las manifestaciones de buena voluntad de sus agentes diplomáticos y las declaraciones que éstos formulan a los medios periodísticos para ‘suavizar’ la situación no pueden ocultar la realidad de que el gobierno de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 4 -

Nicaragua está comprometido en una ofensiva contra Colombia, orientada a desconocer derechos indiscutibles e inalienables de nuestro país. Y en la defensa de esos derechos solo cabe asumir la más enérgica actitud”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños defiende pensión. (Pág. 3 A)

+Dice que la iniciativa que pondría fin a las pensiones vitalicias, está hecha con su nombre y apellido.

+Aleman pide que no le intervengan sus bienes. (Pág. 6 A)

+Porque sería confiscación.

Sandinistas atizan conflictos de tierra. (Pág. 1 C)

+Informe policial señala a diputado y dirigente de Asociación de Trabajadores del Campo de dirigir a los toma tierras de hecho y por vías judiciales.

+Evidentes pretensiones de quedarse con propiedades de los Centeno Roque.

El Nuevo Diario

+A comisión la ley para procesar a presidentes. (Pág. 2)

+La Junta Directiva remitió ayer a la comisión de Justicia una iniciativa de ley destinada a establecer un mecanismo para procesar penalmente al Presidente y Vicepresidente de la República.

+Embajadora Moore se esconde a la prensa. (Pág. 4)

+Para no hablar sobre confirmada compra de datos.

+En El Salvador hay indignación y vergüenza nacional, mientras investigan exhaustivamente.

+Aquí parece que la cosa va a pasar sin pena ni gloria, y como dice Cordero: «No hay delito».

+«Juicios de La Haya desafío a la nación». (Pág. 14)

+Canciller en el pleno de Asamblea.

+ Dr. Carlos Argüello detalla el estado de las demandas de Nicaragua en la Corte Internacional de Justicia.

+Jarquín niega consuelo de fórmula con Daniel. (Pág. C 9)

+Desmintió las informaciones vertidas en un programa televisivo matutino en relación a que su renuncia a la candidatura de la Alcaldía de Managua se debió a que el partido rojinegro le ofreció ser nuevamente la fórmula del Comandante Daniel Ortega Saavedra en las próximas elecciones presidenciales.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Jaffer Berríos

Invitado: Lic. Néstor Avendaño (Economista)

Tema: Varios

+Avendaño aseguró que las reservas del Banco Central se han mantenido desde Diciembre de 2002, y que el hecho de que salga un nuevo billete de 500 no significa que la economía está mal.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 5 -

+Avendaño manifestó que un TLC con EE.UU. nos ayudará a ordenar nuestras transacciones, pero recomendó a los negociadores no tratar ningún tema del agro, hasta que la OMC se pronuncie al respecto.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez

Invitado: Dr. Mauricio Gómez (Viceministro para Cooperación Externa de la Chancillería)

Tema: Programa de Cooperación Internacional en Nicaragua

+Gómez explicó cómo se recibe y en qué se utiliza la cooperación internacional que Nicaragua recibe.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitada: Sub Comisionada María Cecilia López (Jefe Nac. De la Comisaría de la Mujer)

Tema: Violencia intrafamiliar

+La Sub Comisionada López explicó el trabajo que realizan las Comisarías de la Mujer para prevenir y tratar la violencia doméstica y los delitos sexuales en contra de niños y adolescentes.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: José Mendoza y Juan Martínez (Transportistas selectivos)

Tema: Problemas del sector transporte

+Mendoza dijo que el IRTRAMA les ha confiscado más de 1,200 concesiones y aseguró que en el 2006 van a recuperar esas concesiones, porque volverán al poder. Anunció que el próximo lunes (19 de Mayo) iniciará una manifestación de protesta en la Pista Jean Paul Genie.

+Martínez manifestó que van a demandar a Yamil Quant por las arbitrariedades que comete contra los transportistas. Aseguró que ni el Ministro de Transporte, ni nadie del Gobierno lo van a amedrentar e instó al ministro Solórzano a que se comunique con ellos, a los teléfonos que ya le dio, para arreglar la situación.

+Durante el programa, Mora estuvo promocionando la parrillada del 23 de Mayo en el antiguo restaurante El Guanacaste, para recaudar fondos a favor de la libertad del Dr. Alemán.

+Ricardo Urbina denunció que el alcalde de Mateare no hace obras de progreso en su municipio, donde necesitan carreteras. "Parece que ahora se fue al bando del Presidente Bolaños y se volvió igual de inepto que el Presidente", expresó Urbina.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Renuncia de Nayo (asistente del Cardenal Miguel Obando)

+Miranda comentó que se rumoraba que la renuncia irrevocable de Nayo, es porque éste había encontrado un buen "business"...



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 6 -

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Los pobladores de Jinotepe piden al Gobierno que haga mejores obras de progreso, ya que las carreteras y calles nuevas fueron hechas por el gobierno anterior y el Ing. Bolaños sólo llegó a inaugurar el programa Libra por Libra y otros programas menores, según informó el corresponsal.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La primera reunión entre productores y autoridades del Banco Central, para encontrar una solución ante una eminente subasta, no tuvo éxito. El Presidente del Banco Central, Mario Alonso, advirtió que de no llevarse a cabo la subasta, programada para este 21 de Mayo, Nicaragua podría no entrar a la iniciativa HIPC y saldría de los acuerdos con el FMI, por lo que la única solución para financiar parte del Programa Económico sería establecer más impuestos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, propuso ante la Asamblea Nacional una reforma para que la Comisión de Salario Mínimo se reúna cada año, lo que fue cuestionado por los diputados sandinistas. El diputado Gustavo Porras la arremetió contra el Gurdíán a quien calificó de falaz, por incitar a que se viole la Ley, proponiendo una revisión anual, cuando la Ley lo manda cada seis meses. También criticó al MITRAB por financiar las mantas y gorras que usaron las organizaciones de trabajadores que apoyan al Gobierno y que participaron en el acto oficial del Día Internacional de los Trabajadores. Porras insistió en interpelar al titular del MITRAB. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Extravisión, Extrapluss 37 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+La Dra. Aída Herdocia, ex titular de la DGI, cuestionó la Ley de Equidad Fiscal, pues a su juicio es inconstitucional porque establece impuestos confiscatorios. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Unos 600 trabajadores de la empresa textilera Han Sae, de la Zona Franca, se niegan a ser trasladados a un nuevo local, pues afirman que éste no reúne las condiciones laborales necesarias para trabajar. En este conflicto intervino el Gerente de Zonas Francas, Gilberto Wong, y un representante del CENIDH. Otro caso similar se registró en la empresa textilera UNLIMITED, ubicada en Carretera a Masaya, centenares de trabajadores realizaron un paro de labores, demandando pago de horas extras, viáticos e incentivos de producción. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los directivos de la DGI y DGA anunciaron que la Ley de Equidad Fiscal no será reformada, pero que en la reglamentación se tomarán en cuenta algunas inquietudes de los empresarios, sin que se afecte la Ley en sí. **(Not. Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El presidente de la Comisión de Desafuero, Augusto Valle, anunció que este viernes presentarán a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional toda la documentación que recibieron de la CGR, sobre la declaración de probidad del Dr. Arnoldo Alemán. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El diputado Agustín Jarquín Anaya denunció la suscripción de un supuesto acuerdo entre el Presidente de la República y el Banco UNO. Según Jarquín, esta institución entregaría al Gobierno un préstamo concesional de 11 millones de dólares para saldar la cuenta con Unión FENOSA y a cambio el Ejecutivo entregaría definitivamente a dicho Banco la licitación de HIDROGESA. El presentador dijo que Adolfo Argüello, Gerente General de Banco UNO, desmintió, vía telefónica, las afirmaciones de Jarquín y agregó



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 7 -

que esta institución no tiene ningún interés en participar en la licitación de HIDROGESA. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Comisión de Energía de la Asamblea Nacional se reunió con el cuerpo de contralores y cerraron filas en contra de la privatización de HIDROGESA. La próxima semana la Junta Directiva del Parlamento podría incluir, con carácter de urgencia, la aprobación de un dictamen de Ley que prohíba la privatización de los Recursos Hídricos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Unión FENOSA y las empresas generadoras de energía llegaron a un acuerdo temporal de pago para evitar cortes de energía, según anunció el diputado Roberto González, quien también anunció que solicitarán un encuentro con el Presidente Enrique Bolaños para que explique los términos establecidos en el acuerdo con Unión FENOSA. **(Noticias 12, Canal 12 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+El Presidente Enrique Bolaños, junto al Ministro del Transporte, Pedro Solórzano, inauguró 21 kilómetros de la carretera Múa–La Gateada. **(100% Noticias, Canal 63)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Presidente Enrique Bolaños inauguró en Cárdenas, Riva, el adoquinamiento de la carretera a Sapoá, la que tendrá un costo de 28 millones de córdobas. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

+El Director del Transporte Terrestre, Yamil Quant, dijo que con la nueva Ley de Transporte se acabó el exceso en la entrega de concesiones, las que se daban por amiguismo o favoritismo en el gobierno anterior. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**